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ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA 
Nº 7-2007 

 
 
ACTA NUMERO SIETE GUIÓN DOS MIL SIETE DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES VEINTIOCHO DE MARZO DEL DOS MIL SIETE A 
PARTIR DE LAS OCHO HORAS CON CUARENTA Y CINCO MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO 
ACADÉMICO. 
 

PRESENTES 
 

Lic. Sandra León Coto   Vicerrectora Académica 
Dr. Olman Segura Bonilla Rector (9:05 a.m.) 
Dr. Jorge Quirós Arce Decano, Facultad de Ciencias de la Salud 
M.Sc. Lelia Villalobos Rodríguez Vicedecana, Facultad de Filosofía y Letras 
M.A. Elsa Flores Montero Decana, CIDEA 
M.Sc. Irma Zúñiga León Decana, CIDE  
M.Sc. Omar Miranda Bonilla Decano, Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 
Dr. Henry Mora Jiménez Decano, Facultad de Ciencias Sociales 
Srta. Rocío Abarca Sánchez    Representante Estudiantil, FEUNA 
Dra. Margarita Silva Hernández Presidenta, SEPUNA 
Ing. Alberto Segura Gutiérrez Vicedecano, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  
Sr. Sergio Ugalde Miranda Representante Estudiantil, FEUNA  
Sr. Diego Rojas Fernández Representante Estudiantil, FEUNA (8:48 a.m.) 
Lic. Rafael Zamora Brenes Vicedecano, Centro de Estudios Generales (9:00 a.m.) 
M.Sc. Miguel Calderón Fernández Decano, Sede Región Brunca (9:12 a.m.) 
 
 

AUSENTES 
 

Dr. Leiner Vargas Alfaro Vicerrector de Desarrollo (reunión) 
Srta. Elena Vargas Fonseca Representante Estudiantil, FEUNA (gira) 

 
 

INVITADOS PERMANENTES 
 

M.Sc. Orlando De la O Castañeda Delegado Institucional, Sede Región Chorotega  
M.Sc. Randall Gutiérrez Vargas Vicerrector de Vida Estudiantil (ausente) 
 
 

INVITADOS ESPECIALES 
 

Dr. Abdelaziz Abid Director, Sociedad de la Información, UNESCO, Francia 
MILS. Lucía Chacón Alvarado Decana, Facultad de Filosofía y Letras 
M.SC. Alice Miranda Coordinadora, Seminario 
 

INVITADA 
 

M.BA. María del Milagro Meléndez Ulate Directora, Secretaría de Actas 
 
 
Preside:  Dr. Olman Segura Bonilla 
Secretaria de Actas:  Ana Mercedes Cortés Soto 
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Artículo I Aprobación del orden del día de la Sesión Ordinaria Nº7-2007. 
 
La Lic. Sandra León Coto inicia la sesión sometiendo a consideración el orden del día de la Sesión Ordinaria 
Nº7-2007. 
 
 
Ingresa el Sr. Diego Rojas Fernández a las ocho horas con cuarenta y ocho minutos. 

 
 
Se aprueba el orden del día, como sigue: 
 
2. Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº6-2007. 
 
3. Propuestas de comisión. 
 

a. Propuesta sobre graduaciones.  
 

b. Propuesta sobre deserción.  
 
4. Propuesta del I Acto de Graduación. 
 
5. Informes. 
 
6. Abdelaziz Abid.  Director Sociedad de la Información, UNESCO. 
 
7. Propuesta sobre “Políticas para la incorporación de las tecnologías de la información y la comunicación en 

los procesos académicos de la Universidad Nacional”. 
 
8. Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
9. Correspondencia. 
 
10. Asuntos varios. 
 

 
 
Artículo II Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº6-2007. 
 
La Lic. Sandra León Coto somete a consideración el acta de la Sesión Ordinaria Nº6-2007. 
 
Se aprueba sin modificaciones con las abstenciones del Dr. Olman Segura Bonilla, el Dr. Henry Mora Jiménez, la 
Srta. Rocío Abarca Sánchez y la M.Sc. Lelia Villalobos Rodríguez quienes no estuvieron presentes en la sesión. 
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Artículo III Propuestas de comisión. 
 
a. Propuesta sobre graduaciones.  
 
Ingresan el Lic. Rafael Zamora Brenes a las nueve horas, el Dr. Olman  Segura  Bonilla  a  las  nueve  horas  con  cinco  minutos y el 
M.Sc. Miguel Calderón Fernández a las nueve horas con doce horas. 

 
La M.Sc. Irma Zúñiga León procede a dar lectura y explicar la propuesta sobre graduaciones elaborada por la 
Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles que se realizó con base en un sondeo a través de un instrumento 
para los estudiantes que se hizo llegar a todas las Facultades, Centros y Sedes, el año pasado, esto a raíz de 
una serie de inquietudes que se han venido manifestando en torno a los actos de graduación. 
 
Con base en las observaciones, se propone que la Comisión retome el caso, una vez que se haga la consulta a 
la Oficina de Relaciones Pública y Protocolo para que brinde su valoración  y criterio técnico considerando la 
posibilidad de realizar graduaciones, una por cada Facultad, Centro o Sede, por la noche excepto el CIDE, que 
realicen un evaluación comparativa de la propuesta con la situación actual, analizar el lugar para cada Facultad 
de acuerdo a sus necesidades y número de estudiantes, y se traiga tan pronto sea posible. Además, se propone 
valorar el número de actos de graduación por año, así como incorporar la representación del Postgrado en la 
entrega de los títulos. 
 
El M.Sc. Omar Miranda Bonilla procede a dar lectura de las observaciones realizadas por las Asistentes 
Administrativas de su Facultad y se las traslada a la M.Sc. Irma Zúñiga León. 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba con las abstenciones del Dr. Henry Mora Jiménez, el M.Sc. Miguel Calderón y el Lic. Sergio Ugalde y 
se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 
 
El dictamen presentado por la Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles, sobre la propuesta para la 
realización de las graduaciones. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. CONSULTAR A LA OFICINA DE RELACIONES PÚBLICAS Y PROTOCOLO,  SU 
CRITERIO TÉCNICO SOBRE LA REALIZACIÓN DE LAS GRADUACIONES 
CONSIDERANDO LAS SIGUIENTES NECESIDADES EXPRESADAS POR LOS 
SEÑORES MIEMBROS DEL CONSEJO ACADÉMICO: 

 

 REALIZAR LAS GRADUACIONES POR FACULTAD, CENTRO O SEDE. 
 

 EFECTUARLAS EN LA NOCHE, EXCEPTO EL CIDE. 
 

 VALORAR COMPARATIVAMENTE LA PROPUESTA CON LA SITUACIÓN 
ACTUAL. 
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 ANALIZAR EL POSIBLE LUGAR PARA LA REALIZACIÓN DE LA 
GRADUACIÓN DE CADA FACULTAD O CENTRO; DE ACUERDO A SUS 
NECESIDADES Y NÚMERO DE ESTUDIANTES. 

 

 VALORAR EL NÚMERO DE ACTOS DE GRADUACIÓN POR AÑO. 
 

 ANALIZAR LA INCLUSIÓN DE REPRESENTANTES DE LOS POSTGRADOS 
EN LA ENTREGA DE LOS TÍTULOS. 

 
B. SOLICITAR A LA COMISIÓN DE ASUNTOS DOCENTES Y ESTUDIANTILES QUE 

RETOMEN LA PROPUESTA, UNA VEZ RECIBIDA LA INFORMACIÓN QUE 
SUMINISTRE LA OFICINA DE RELACIONES PÚBLICAS Y PROTOCOLO Y 
REALICEN EL ANÁLISIS LO MÁS PRONTO POSIBLE. 

 
C. ACUERDO FIRME. 

 
 
La M.Sc. Irma Zúñiga solicita que  conste en actas, solo para aclarar que el pensamiento que se quería 
comunicar con que cada Facultad se organice como considere conveniente es en relación con el número de 
actos de graduación, no en términos del protocolo ni del apoyo que brinda la Oficina de Relaciones Públicas 
porque en eso no hay ningún cuestionamiento, ni por parte de los estudiantes ni de la Comisión, era en términos 
del número de graduaciones. 
 
 
b. Propuesta sobre deserción.  
 
La M.Sc. Irma Zúñiga León procede a dar lectura y a explicar la Propuesta sobre deserción que elaboró la 
Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles. 
 

Con base en las observaciones, se señala: 
 

 Que la mayoría de los puntos están siendo atendidos y se está trabajando en ellos. 

 Que el tema de la deserción y admisión debe profundizarse y habría que entrar a plantear algunas 
prioridades y analizar algunas de ellas. 

 Se recomienda que los procesos que lleva la Vicerrectoría de Vida Estudiantil en ese sentido sean 
apoyados por las Unidades Académicas.  También se propone realizar estudios prospectivos sobre esta 
temática. 

 Se propone buscar el estudio sobre identidad que se realizó en CONARE hace algunos años. 

 Se propone que en el considerando Nº1, en lugar de “Estatal” se considere “Pública”. 

 Que debe dársele mayor énfasis a los primeros cursos de pregrado. 

 En el considerando sobre equidad de género que se incluya, equidad entre las condiciones 
socioculturales, que sea más integrador. 

 Importancia de la elaboración de los tests de aptitud y de intereses. 

 Realizar un sistema de información vocacional para los estudiantes. 
 

 
Se retiran el Lic. Rafael Zamora Brenes a las diez horas con cincuenta y cinco minutos y el M.Sc. Miguel Calderón Fernández a las once 
horas con cinco minutos. 
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Se propone que la Vicerrectoría Académica tome el documento presentado y construya una matriz que contenga: 
acción o tema para abordar, acciones que no se están haciendo, cómo hacerlas y presentar una propuesta a 
este Consejo en una próxima sesión. 
 
Se propone brindar un plazo de 30 días hábiles. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme y unánime, que dice: 
 
Considerando: 
 
1. La propuesta presentada por la Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles, sobre deserción. 
 
2. El análisis realizado por los miembros del Consejo Académico. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. ENCARGAR A LA VICERRECTORÍA ACADÉMICA QUE CON BASE EN EL 
DOCUMENTO PRESENTADO SE SISTEMATICE LA INFORMACIÓN EN UNA 
MATRIZ QUE INCLUYA:  EL TEMA, LAS ACCIONES QUE YA SE REALIZAN, 
ACCIONES FALTANTES Y ESTRATEGIAS PARA DESARROLLAR ESTAS 
ÚLTIMAS ACCIONES Y SU PRIORIZACIÓN. 

 
B. SOLICITAR A LA VICERRECTORÍA ACADÉMICA, QUE ESTE TRABAJO SEA 

PRESENTADO AL CONSEJO ACADÉMICO A MÁS TARDAR EN 30 DÍAS 
HÁBILES. 

 
C. ACUERDO FIRME. 

 
 
Artículo IV Propuesta del I Acto de Graduación. 
 
Se procede a dar lectura de la propuesta del I Acto de Graduación. 
 
Se somete a consideración. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme y unánime que dice: 
 
Considerando: 
 
La propuesta de asignación de fecha por Facultad y Sede del I Acto de Graduación del 2007, presentado al 
Consejo Académico. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR LA ASIGNACIÓN DE FECHA POR FACULTAD Y SEDE DEL I ACTO DE 
GRADUACIÓN 2007, SEGÚN COMO SE DETALLA EN EL CUADRO ANEXO. 

 
B. ACUERDO FIRME. 
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                                                I ACTO DE GRADUACIÓN 2007 
 

SEDE CENTRAL 
 

FECHA HORA FACULTAD Nº ESTUDIANTES 

10 de mayo 2:00 p.m. Fac. Ciencias Exactas y Naturales 
Fac. Ciencias de la Salud 

239 

11 de mayo 10:00 a.m. Fac. de Filosofía y Letras 
Fac. Ciencias de la Tierra y el Mar 
CIDEA 

252 

11 de mayo 2:00 p.m. CIDE 278 

11 de mayo 6:00 p.m. Fac. Ciencias Sociales 334 

TOTAL    1103 

 
SEDES REGIONALES 

 

10 de mayo 4:00 p.m. Sede Región Chorotega,  
Campus Nicoya 

45 

11 de mayo 4:00 p.m. Sede Región Chorotega, 
Campus Liberia 

56 

4 de mayo  5:00 p.m. Sede Región Brunca 156 

TOTAL   257 

    

TOTAL GENERAL   1360 

 
 
Artículo V Informes. 
 
Se presentan los siguientes informes: 
 
1. El Dr. Olman Bonilla se refiere a los siguientes puntos: 
 

a. Invita a los miembros de este Consejo a la primera presentación de Ia Orquesta Sinfónica de la 
Universidad Nacional que se realizará el 10 de mayo del 2007 a las 7:00 p.m. en el Teatro 
Nacional. 

 
b. Se está impulsando para el 11 de abril a las 2:00 p.m. lugar por confirmar, una presentación por 

parte del Sr. José Miguel Corrales sobre el tema del Referéndum relacionado con el referéndum 
potencial que podría efectuarse para resolver el impaz que se tiene con el tema del Tratado de 
Libre Comercio. 

 
2. La Lic. Sandra León Coto hace entrega de un documento que tiene que ver con los Estudiantes Admitidos 

por Carrera en cada una de las Facultades para el año 2007.  También distribuye una actualización de los 
académicos y estudiantes que están asistiendo a los cursos de inglés para ponerlos en mejor capacidad 
para que participen en la obtención de postgrados. 
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Reingresa el M.Sc. Miguel Calderón Fernández a las once horas con dieciocho minutos. 

 
 
3. Presentación  del  Congreso  Iberoamericano  sobre   ambiente y  desarrollo. 
 

No se discute. 
 
 
Artículo VI Abdelaziz Abid.  Director Sociedad de la Información, UNESCO. 
 
Ingresan el Sr. Abdelaziz Abid, Director de la Sociedad de la información, UNESCO, la MILS. Lucía Chacón, 
Decana, Facultad de Filosofía y Letras y la M.Sc. Alice Miranda, Coordinadora del Seminario. 
 
El Dr. Olman Segura Bonilla le da la bienvenida al Sr. Abdelaziz Abid y acompañantes.  Señala que la visita se 
debe a que la Escuela de Bibliotecología está realizando durante esta semana un Seminario Internacional  donde  
participará  el Sr. Abdelaziz Abid. 
 
La MILS. Lucía Chacón Alvarado informa que este evento es la primera vez que se realiza en todo 
Centroamérica de ahí la importancia de la presencia del Sr. Abdelaziz Abid quien es el Director de la Sociedad de 
la Información de la UNESCO, entidad que desarrolla proyectos que desean presentar y lo importante es que se 
aproveche este espacio como Facultad y Universidad para ver la posibilidad de involucrarse en ellos. 
 
Se le brinda la palabra al Sr. Abdelaziz Abid quien señala que el evento que se realizará se llama “Un encuentro 
para América Latina y el Caribe sobre las bibliotecas y el uso de Internet en las bibliotecas y el uso de Internet de 
una manera general” y procede a desarrollar desde su inicio, el proyecto con que cuenta la UNESCO sobre esta 
temática, el trabajo que se está realizando, buscando posibilidades para que se cuenten con los medios para 
facilitar esa herramienta a nivel mundial, como ejemplo, creando bibliotecas virtuales, museos virtuales, 
laboratorios, etc. 
 
Se abre un espacio de comentarios. 
 
Se le agradece su presencia al Dr. Abdelaziz Abid. 
 
 
Artículo VII Propuesta sobre “Políticas para la incorporación de las tecnologías de la información y 

la comunicación en los procesos académicos de la Universidad Nacional”. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo VIII Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo IX Correspondencia. 
 
No se discute. 
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Artículo X Asuntos varios. 
 
No se discute. 
 
 
 
Finaliza la sesión a las once horas con cincuenta y ocho minutos. 
 
 
 
Lic. Sandra León Coto       Dr. Olman Segura Bonilla 
Secretaria        Presidente 
 
amc/win/Acta-C-7-2007 

 

 


